



Lunes 1 y martes 2 de diciembre

Exposición *Fotógrafos de la apertura. Camarates. Uruguay 1983-1985*

12 a 20 hs, lugar: Platense Patín Club, Juan Paullier 1757

La exposición *Fotógrafos de la apertura. Camarates. Uruguay 1983-1985*, creada por el Centro de Fotografía de Montevideo (CdF) en 2015, está compuesta por fotografías producidas por la agencia Camarates, un colectivo fotográfico que activo en esos años e integrado por Margarita (Maga) Acosta y Lara, Cyro Giambruno y José Luis Sosa.

Estas imágenes documentan diversos eventos de la transición hacia la democracia en Uruguay, un período en el que cobraron protagonismo los movimientos sociales, la política partidaria, el desexilio, el resurgimiento del campo cultural, la salida negociada y la represión gubernamental.

Viernes 5 de diciembre

Los movimientos sociales: miradas en la construcción democrática (encuentro)

18:30 hs, lugar: Sede de FUCVAM, Eduardo Víctor Haedo 2219

Transmisión en vivo APU [@APU_Portal](#)

En el marco de los 40 años de la recuperación democrática, la Asociación de Amigas y Amigos del Museo de la Memoria (AAAMUME) y el Museo de la Memoria (MUME) promueven el encuentro “*Los movimientos sociales: miradas en la construcción democrática*”.

La actividad propone un espacio de intercambio entre referentes históricos y jóvenes que hoy protagonizan las luchas por derechos, para reflexionar sobre el papel de los movimientos sociales en la construcción y defensa de la democracia. El diálogo intergeneracional busca articular las memorias de resistencia con las prácticas actuales de participación ciudadana, reafirmando el valor de las libertades recuperadas y su vigencia en la sociedad que seguimos construyendo colectivamente.

Apertura

Enrique Cal. Presidente FUCVAM.

Favio Riverón. Presidente FUECYS.

María de los Ángeles Michelena. Presidenta AAAMUME.

Begoña Ojeda. Directora MUME.

Panelistas

Milton Castellanos. Integrante del Secretariado del PIT-CNT, Director del Instituto Cuesta Duarte del PIT CNT y ex dirigente de FUECYS.

Madelón Aguerre. Integrante SERPAJ Uruguay.

Abigail Puig. Dirigente de FUECYS y Directora del INEFOP en representación de los trabajadores.

Enrique Cal. Presidente de FUCVAM.

Modera

Noelia Maciel. Integrante Coordinadora Nacional Afrouruguaya.

Viernes 5 de diciembre

Reconocimiento a María Ester Gatti

19:30 hs, lugar Teatro de Verano de Colón Lanús 5913 esq. Iturbe

En el marco de la designación de la Junta Departamental de Montevideo de nombrar “María Ester Gatti” a la calle conocida hasta hoy como Plazuela Manuel Curros Enríquez, se realizará en el Teatro de Verano de Colón una actividad conmemorativa a través de testimonios y materiales de María Ester. El Museo de la Memoria apoya la actividad.

Sábado 6 de diciembre

Editatón por los Derechos Humanos

14 a 18 hs

Traé tu dispositivo (laptop,tablet,etc)

En el marco del día internacional de los Derechos Humanos y de los 50 años del Plan Cóndor, los 40 años de recuperación democrática, los 30 años de Marchas del Silencio y los 20 años del Grupo de Investigación de Antropología Forense te invitamos a ser parte de una jornada de edición colaborativa en Wikipedia dedicada a preservar y difundir la memoria histórica uruguaya. En este encuentro organizado por el Museo de la Memoria y Wikimedistas de Uruguay, editores con experiencia y nuevos colaboradores trabajarán codo a codo para documentar nuestra historia reciente, visibilizar las luchas por los derechos humanos y honrar la memoria colectiva. La actividad incluye un taller para quienes dan sus primeros pasos en Wikipedia, apoyo constante durante la edición y todos los materiales necesarios para que puedas contribuir desde el primer momento

Lunes 8 de diciembre

Primera instancia consultiva sobre la actualización de la propuesta museográfica del MUME

9:30 a 13 hs

A veinte años de la idea original y creación del MUME, con una exposición permanente que no ha cambiado sustancialmente, se torna necesario repensar y actualizar, visibilizando lo que no está dicho, lo que costaba contar entre otros aspectos. En ese sentido invitamos a un espacio de intercambio con colectivos de Derechos Humanos en conjunto con la Universidad de la República y la Asociación de Amigas y Amigos del Museo de la Memoria, para pensar la actualización del guion y la propuesta museográfica del MUME incorporando nuevas perspectivas y saberes en relación al pasado reciente, así como nuevos formatos comunicacionales y tecnologías que promuevan la circulación y accesibilidad de la muestra.

Inscripciones disponibles en formulario en la web del MUME.

<https://forms.gle/ctdaPXdy7kHSaARdA>

Viernes 12 de diciembre
Museos en la Noche - 18 a 23:30

Agenda de actividades:

18:00 a 19:00 hs.- Reconocimiento de presidenta emérita a María Bellizi por parte de la Asociación de Amigas y Amigas del MUME, festejo del cumpleaños del MUME.

19:00 a 19:30 hs.- Coro del MUME, directora Guadalupe Calzada.

19:30 a 20:15 hs.- La memoria en el barro: construcción de MURAL a cargo del Taller de cerámica del MUME, docente Tania Astapenco.

20:15 a 21:30 hs.- Escenas de la obra “IGG, Oriental Casado, 22 años”, dirección José María Novo.- Coproducción de la Comedia Nacional, la Federación de Teatros Independientes y el teatro El Tinglado. En diálogo con la puesta en escena se podrá visitar la exposición temporal de Ibero Gutiérrez: política, estética y praxis, muestra que pone en conversación las facetas de Ibero como artista plástico, dramaturgo y lector, dialogando en la potencia de sus gestos estéticos: la línea, el color, la palabra y la escena como territorios donde se ensaya una praxis vital y política.

21:30 a 22:00 hs.- Coro Mejor me voy, director Andrés Toro.

22:30 a 23:15 hs.- Visitas Guiadas a cargo del área educativa del MUME.

Sábado 13 de diciembre

Acto de descubrimiento de la placa del Sitio de Memoria 300 Carlos / Infierno Grande
10:30 hs. Lugar: SMA .Avda Instrucciones 1925 esquina Casavalle

A 50 años de la Operación Morgan (1975/ 2025), se llevará adelante el acto de descubrimiento de la placa del Sitio de Memoria en el Galpón 4 en el SMA, donde funcionó el centro clandestino de detención, desaparición, tortura y muerte 300 Carlos/ Infierno Grande.

A partir de las 10 hs comienza el control para ingreso al predio militar